

KOUNAN SMILE

~江南ラミネートを取り巻くすべての人たちに笑顔を~

vol.7
2017.4

あいさつ標語の結果が出てから1ヶ月たちましたね。

心を聞いた挨拶、できていますか？

あいさつ、あいさつ！と言っていますが、こういう私はわが子に挨拶を強要しません（笑）

もちろん挨拶がきちんとできる人になって欲しいと思いますが、子どもって恥ずかしい気持ちが先行してなかなかできないことが多いです。愛嬌が良く、人なつこくて誰にでも「おはよう」と言える子どもは、やっぱりかわいいし大人たちにも気に入られます。でも生まれもった性格もあるし、特にわが子はできるタイプではありません（汗）幼稚園の先生やお友達のお母さんに「おはよう」と声をかけられても、目をそらしたり、うつむいたり・・・。相手（大人）に対して申し訳ないので「ほら、おはやは？」、「おはようでしょ！」と言いたくなりますが、それは大人の都合のような気がしてなりません。「おはよう」と言えない子どもを叱らなかったら、自分のしつけができていないように思われる。だから叱ることで「自分はしつけをしているが子どもができないだけなのだ」という構図を作りたいというか…。

それは「おはよう」にかぎらず「ごめんね」「ありがとう」もそうです。「ごめんね」が特にそうかもしれません。何か悪いことをしてーでも子どもにとっては、いろんな言い分や事情があるはずですがーとりあえず「ごめんね」を言わせようとする、というより「ごめんね」を言えば終わりみたいな状況をよく見かけます。それよりも、なぜやってしまったか、なぜ悪いことのかっていうことを一緒に考え、子ども自身が自分で「悪いことしてしまった」と感じることの方が大事だと思います。

「ごめんね」を強要すると、「だって〇〇だったのに」という子どもの言い分が不満として残ります。そして自分が悪いことをしまったと感じるどころか、反省していないけど「ごめんね」と言えば許されるという

ことを逆に学び、口先だけの「ごめんね」が生まれてしまうのではないかでしょうか。大人の世界でも、とりあえず「申し訳ございません」と謝ったり、反省した姿を見せるだけというのはよくありますが、気持ちのいいものではありませんし、「熱と誠」を感じませんね（泣）

すみません、話がそれました。挨拶ですが、子どもができなくても横で私が「おはよう」と応える姿を見せて、成長とともにマネしてできるようになってくれると信じています。子どもの送り迎えで、朝は毎日、何十人のお母さんと顔を合わせます。今までずれ違う時にとりあえず形だけ「おはようございます」と言っていました。言ってくれなさそうな人には素通りしたりすることもありました。でも違うんですね、「挨拶は相手に心を開くこと」で「挨拶してくれるのは自分が挨拶していない」でしたよね！今は相手の顔を見て「おはようございます」と。そして相手が「おはようございます」と返してくれたら、言い終わるまで顔をそらさないようにしています。怖いですか！？（笑）

挨拶の大切さを教えないければ、挨拶のできない子ども→大人が増えていってしまいます。でもそれは「挨拶しなさい！」ということを教えるのではなく、私たち大人が気持ちを込めた挨拶をし、「挨拶したら気持ちがいいんだ」ということを子どもに気づいてもらい、成長とともに自然とできるようになることが大切なのはないのかなと思います。会社で私たちがしている挨拶。子どもたちが見て「挨拶っていいな～」と思ってもらえるような挨拶をしているか、一人ひとり振り返ってみてほしいです。それは親だからとかは関係なく、社会人である大人たちの役目、責務だと思います！

それでも、わが子、挨拶できるようになるかな、、、（笑）いやいや大丈夫！いつの日か、できるようになることを信じています。

b y きよこ

HAPPY BIRTHDAY!

様原隆司

4月5日 54歳



石川克晴

4月15日 45歳



高橋修二

4月17日 49歳



みなさんに欲しいものを聞いてみました！

石川信子

4月28日 70歳



健康です

この歳になると物欲無いわ

まあ、強いていうなら

VTRと車と建設機材やな

四国でいちばん大切にしたい会社大賞！

家族の健康！

普通事が通れるくらいの

広い道が欲しい！

自宅の前に

ちなみにシルバーの山川

さんも4月誕生日です！

いつもありがとうございます♪

ついついお菓子

食べ過ぎちゃうから

強い意志！

最新型の軽トラ！

もしくは年末ジャンボ

一等前賞かな

いつもありがとうございます♪

ちなみにシルバーの山川

さんも4月誕生日です！

いつもありがとうございます♪

ちなみにシルバーの山川

さんも4月誕生日です！